

# EL CORREO

## DE MALLORCA.

### BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Además de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco después de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los días excepto los domingos.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**  
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquín y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 5 horas y 14 minutos.  
Pónese á las 6 horas y 58 minutos.

Sale la luna á las 7 h. y 6 m. de la tarde.  
Pónese á las 5 h. 30 m. de la mañana.

**PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.**

Un mes: } con El Telégrafo 7 r.

          } sin El Telégrafo 3 r.

Un número suelto 3 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

## PALMA.

La noticia que llegó el juéves sobre la existencia del cólera-morbo en Murcia, ha producido la alarma que es consiguiente en una población que como Palma ha sabido librarse hasta ahora de una calamidad tan funesta. No es extraño pues que apenas han circulado los primeros rumores, la vista de todo el público se haya fijado en nuestras autoridades, que á su vez se han apresurado á acallar esa natural ansiedad consultando las medidas que la prudencia indicara como mas inmediatas. Porque si bien los mas recientes partes telegráficos sobre el estado de la enfermedad en Murcia no le dan la importancia que aquí han querido darles muchas personas, ello es no obstante que el cólera se ha presentado en la expresada ciudad, que en Cartagena parece se han observado algunos cólicos con síntomas no muy satisfactorios y que los calores que han reinado y siguen reinando todavía en muchos puntos vienen á hacer mas probable ó á lo menos mas creíble el peligro de que la enfermedad vaya en aumento. Nosotros ni creemos que haya motivo para alarmarse ni que sea prudente mirar la noticia con una indiferencia completa: entre lo uno y lo otro puede haber un término medio. Culparíamos en el público una impaciencia exagerada ó desmesuradas exigencias sobre la adopción de medidas para preservarnos del

mal; pero censuraríamos en las autoridades la menor falta de celo ante el peligro de que un contagio pueda invadir nuestras islas. Cabenos por lo mismo el gusto de ver que las noticias recibidas por poco alarmantes que sean bayan bastado á producir algunas disposiciones que calmarán sin duda la impaciencia, y al manifestarlo á nuestros lectores creemos poder en su nombre dar por ello las gracias á la autoridad superior civil de la provincia. Esta, de acuerdo con la junta provincial de sanidad ha acordado que se sujeten á cinco días de observación todos los buques procedentes de los puntos comprendidos desde Valencia hasta el cabo de Gata, y con este motivo el señor Gobernador acompañado de una comisión de la expresada junta se trasladó ayer al Lazareto, á fin de adoptar las medidas convenientes para habilitar el local que sea necesario.

Nos permitiremos sin embargo una observación que no dudamos será atendida por la junta, puesto que el acuerdo tomado en la sesión de ayer no satisface en nuestro concepto la necesidad que se propuso cubrir. La facilidad de las comunicaciones ha llegado á reducir de tal manera las distancias que las medidas de esta clase se hacen casi enteramente inútiles si no comprenden grandes extensiones de territorio. Una persona que se encuentre en Valencia, saliendo el miércoles de aquella ciudad llegará á Palma el juéves, y deberá permanecer hasta el martes sin tomar entrada: pe-

ro si se embarca el miércoles para Barcelona, y toma el vapor del sábado, el domingo es admitida libremente en Palma sin haber estado sujeta á observacion ni traba alguna. ¿Quién duda, pues, que cuantas personas deban venir desde Valencia lo harán pasando por Barcelona? Si son molestos los dos viages por mar que de este modo se han de hacer, mucho mas molestos son sin duda cinco dias de cuarentena; si el paso por Barcelona aumenta los gastos del viaje, mucho mas los aumentará seguramente el de cinco dias de observacion. Nadie pues vacilará en venir por Barcelona; porque se ganará en comodidad, se ganará en dinero y se llegará á esta ciudad con dos dias de anticipacion despues de haber tenido mas de uno de descanso en aquella capital. Si hay una razon para sujetar á observacion á los buques procedentes de Valencia, la misma razon hay para que corran igual suerte los que procedan de Barcelona, y aun de cualquiera otro punto de la costa: lo contrario es hacer casi ilusoria la utilidad de la medida, es proporcionar un medio fácil para que se burle la vigilancia y el celo de la autoridad que la dictó. Creemos por lo mismo que la junta provincial de Sanidad está en el caso de hacer extensivo su acuerdo á todas las procedencias de la costa, y nos atraveremos á rogarle lo proponga así al señor Gobernador de la provincia, á quien recomendamos eficazmente esta importante cuestion, esperando se servirá acoger con su acostumbrada benevolencia las observaciones que acabamos de dirigirle.

**¡Demonio!**—Segun nos escriben de Iviza un vecino del pueblo de Sta. Eulalia fué herido el dia 7 en una pierna por otro vecino del mismo pueblo que fué capturado poco despues por los dependientes del ramo de vigilancia. El dia 9 siguiente en el pueblo de S. Antonio un vecino de la parroquia de San Mateo fué herido de una puñalada, quedando al parecer en bastante mal estado: el agresor no habia podido ser habido á la fecha de la carta de nuestro corresponsal; pero el tribunal se estaba ocupando de uno y otro delito.

**Otra desgracia.**—A las nueve de la noche del dia 10 anterior se hallaba el laud *Virgen de Cura*, de la matrícula de Alcudia, frente al cabo del Pinar, viniendo de la pesca de coral, con muy poco viento y la mar en calma, cuando les sorprendió una fuerte ráfaga y el buque zozobró. La tripulacion hizo todas

las tentativas para levantar el buque mayormente cuando observaron la falta de un jóven, hijo de uno de los tripulantes, que estaba durmiendo á bordo en el momento de la desgracia. Nuestros lectores se harán cargo de la desesperacion del desventurado padre, que veia por momentos mas inevitable la muerte de su hijo: por fin despues de muchos esfuerzos, puestos todos los marineros sobre la quilla lograron levantar el buque, encontraron en él ahogado al expresado jóven llamado Bartolomé Calafell de la matrícula de Andraix. Siguieron al remo su camino, llevando el cadáver á bordo, y llegaron al amanecer al *Bacarés* dando en seguida parte á la autoridad, que ha instruido la primeras diligencias.

## SECCION OFICIAL.

### CONSULADO DE FRANCIA.

El dia 15 del corriente se celebrará la festividad de S. Napoleon á las diez de la mañana en la iglesia parroquial de S. Jaime. Habrá misa mayor con sermon y Te Deum.

Se participa á las autoridades y al público para los que gusten asistir á la expresada funcion. Palma 11 de agosto de 1859.—El Cónsul de Francia.—T. Cabarrus y Lesseps.

### ALCALDIA DE MANACOR.

Habiendo aparecido á un vecino de esta villa una perra perdiguera de estatura no muy alta y de pelo blanco con manchas negras, y no habiéndose podido hallar su dueño, apesar de los pregones publicados en esta villa, he dispuesto se inserte este anuncio en los periódicos de la Capital para que llegue á conocimiento del que se crea su dueño, el que presentándose se le entregará. Manacor 10 de agosto de 1859.—Miguel Domenge y Mas.

## SECCION COMERCIAL.

### Buques Llegados.

Dia 11.—De Bona en 4 dias laud Emilio, de 31 ton., pat. Juan Moll, con 6 mar., 2 pasajeros y lastre.

De Barcelona en 17 horas vapor Mallorquin, de 155 ton., cap. D. José Estadas, con 48 marineros 60 pas. y efectos.

De Valencia é Iviza en 7 horas vapor Rey D. Jaime 4.º de 278 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 49 mar., 80 pas. y balija.

Dia 12.—De Santander en 50 dias bergantin goleta José Luis, de 74 ton., cap. D. José, M. Zobarán, con 6 mar. y harina.

De Aguilas en 4 dias queche Esmeralda, de 97 ton., pat. Pablo Coll, con 7 mar. trigo y esparto.

De Alicante en 3 dias laud Joven María, de 37 ton., pat. Francisco Felany, con 7 mar., 2 pas. trigo y carneros.

De Mahon en 2 dias laud Capitan Jorge, de 20 ton., pat. Francisco Sitjes, con 3 mar., 3 pas. trigo y efectos.

De Iviza en 4 dia místico Sta. Librada, de 19 ton., pat. Miguel Quintero, con 6 mar., 9 pas. y habas.

De Valencia en 3 dias laud S. Pablo, de 20 ton., pat. Pascual Ferrer, con 4 mar., 4 pasajero y melones.

De Valencia en 3 dias laud Cármen de 26 ton., pat. Gabriel Espasas, con 4 mar. y melones.

De Valencia en 3 dias laud S. José, de 29 ton., pat. José Ferrer, con 6 mar. y melones.

De Mahon en 1 dia tartana S. José, de 107 ton., pat. Juan Verger, con 6 mar. y lastre.

De Cristiansund en 45 dias bergantin Los Hermanos de 188 ton., cap. D. Juan Federico Sthorm, con 8 mar. y tablones.

De Argel en 2 dias laud S. Antonio, de 26 ton., pat. Guillermo Berga, con 6 mar., 3 pasajeros carneros y bueyes.

De Mahon en 2 bergantin Beatriz, de 157 ton., cap. D. Antonio Berga, con 40 mar. y azúcar.

De Mahon en 2 dias bergantin polacra Magdalena, de 316 ton., cap. D. Mateo Alemañy, con 14 mar. y azúcar.

De Cádiz en 3 dias vapor de guerra francés Daim, de porte de 4 abuses y fuerza de 120 caballos al mando del teniente de Navio Mr. Rivier, con 65 individuos mas de dotacion.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

### San Eusebio Pro. y confesor.

El emperador Constancio que favorecia la heregia de los arrianos hizo perseguir y matar á muchos obispos y sacerdotes cristianos. Uno de estos fué San Eusebio á quien Constancio hizo encerrar en un aposento tan estrecho y angosto que el santo ni podia estenderse ni volverse de una parte á otra. Allí estuvo siete meses en perpetua oracion pidiendo al Señor que le diese constancia para morir por él. El Señor escuchó benigno sus ruegos y al cabo de los siete meses y en aquella sepultura entregó S. Eusebio su espíritu al criador.

**Cultos.**—Para mañana domingo.—En Santa Catalina de Sena á las nueve de la mañana se dará principio á las cuarenta horas que se dedican al feliz tránsito y gloriosa Asuncion de la Virgen. A las diez la música cantará la misa mayor; por la tarde habrá un rato de me-

ditacion y el rosario á toda orquesta, reservándose luego S. D. M.

En la Sta. Iglesia Catedral, en Sta. Eulalia, en Sta. Cruz, en S. Jaime, en S. Miguel y en S. Nicolas al anocheecer habrá solemnes completas y demas ceremonias de costumbre en memoria de la Asuncion de Ntra. Sra.

En S. Jaime, la asociacion de socorros mútuos instalada en dicha iglesia bajo la proteccion de la Beata Catalina Tomas, celebra su fiesta anual, cantándose á las diez de la mañana misa solemne en la que predicará D. Guillermo Pujol Pro.

En Sta. Magdalena, habrá la fiesta que la concordia establecida en la misma dedica á su patrona la Beata Catalina Tomas. A las nueve de la mañana se cantará nona por la Rda. Comunidad y despues la misa mayor con música y sermon que dirá D. Juan Angelo Torrens Pro.

En la Merced con motivo de celebrarse la festividad del santo Cristo, á las diez de la mañana habrá misa solemne con música y sermon, siendo el orador D. Juan Angelo Torrens Pro. y al anocheecer despues de un rato de meditacion la música cantará la Sagrada Corona del Sto. Cristo.

En Santa Eulalia á las siete de la mañana las hijas de la Inmaculada Señora tendrá su comunión mensual y un poco antes del anocheecer se practicará el ejercicio acostumbrado con sermon y exposicion.

En las iglesias que á continuacion se expresan tendrá lugar la devocion mensual de Sagrado corazon de María.

En Montesion á las diez y media de la mañana.

En Santa Teresa á las cinco de la tarde.

En la Piedad, id.

En el Temple al anocheecer con música.

Para pasado mañana lunes.—En la Catedral para solemnizar la festividad del dia á las diez de la mañana habrá misa solemne con sermon.

En San Nicolas con el propio objeto á las diez la reverenda comunidad cantará la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Jorge Roca Pro. y capellan del Batallon de cazadores de Arapiles.

En santa Clara al toque de oraciones tendrá lugar con la mayor solemnidad la devocion mensual dedicada á la Asuncion de la Virgen.

En Santa Catalina de Sena continuan las cuarenta horas siendo la exposicion á las seis de la mañana; á las diez la música cantará la misa mayor en la que predicará D. Félix Pons Pro. y al anocheecer despues de un rato de oracion mental habrá el rosario á toda orquesta y la reserva.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

# SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

## El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 45 del corriente à las ocho de la mañana.

## Gran bazar de muebles de lujo

NADAL CIRER, tiene el honor de anunciar al público, que en su establecimiento calle de las Miñonas números 4, 6 y 7 se encontrará un gran surtido de todas clases, referentes al ramo de ebanisteria, contruidos del mejor gusto y perfeccion, como lo tiene acreditado. Tiene además un gran depósito de sillas, sofás, sillones, butacas y balancines columbios, con el gusto mas elegante y moderno; dichos objetos son entapizados de lo mas cómodo y à última moda de Paris; además los mismos objetos, con asientos de junquillo ó sea requilla, y tambien de enea blanca y de color. El surtido de todo lo espresado será completo, para poderse servir desde la clase mas baja en precio hasta la mas superior, y todo à precios cómodos.

En el mismo establecimiento se encontrarán pianos de los mas modernos tanto para venta como para alquilar.

## Ebanisteria de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado à la esquina del callejon de San Nicolas y ahora frente la *entrada que pasa* y conduce à la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen à precios módicos y convencionales.

## Remate.

El juéves 18 del que corre à las 8 de la noche tendrá lugar en la plaza de Cort, si la postura acomoda, el de la casa zaguan números 51 y 74 de la manzana 192, calle de Pe-laires. En poder del corredor Andres Serra se halla el albalan de subasta.

## Almoneda.

Se hace de algunos muebles como son cuadros, sillas, espejos, y ademas hay un sillón para escribir. En el Borne casa de Ratier darán razon.

## Alquiler.

Está para alquilar la casa grande de madera de la cuesta nueva de la Pescadería. Darán razon en la peluqueria de D. Vicente Sendra.

## Carruage.

El dia 13 del actual estará à disposicion de las personas que gusten trasladarse al lugar de *Sant Latxe d' es pont d' Inca* y vice-versa un carruage nuevo de dos ruedas de bastante comodidad y à precios sumamente módicos. Dicho carruaje tendrá su salida en las *Enramadas*.

## Interesante.

À LAS NINFAS PALMESANAS

calle de Bastaixos núm. 32 tienda contigua al horno den Frau.

Generalizándose cada dia mas el uso en el servicio de mesa del nuevo metal *Alpaca*, y acercándose la época calorosa en que muchas familias van à pasarla en sus posesiones y prefieren llevarse este servicio al de *Plata*, este establecimiento se ha hecho venir espresamente de las principales fabricas de Alemania, un nuevo surtido de objetos del espresado metal consistente en *cu- biertos, cuchillos, cucharones*, etc. Tambien han llegado con él, otros de *Aderezos, Medios-Aderezos, Alfileres de pecho, de cabeza y brazaletes* sueltos del moderno metal conocido con el nombre de *Aluminium*. *Abanicos de pluma con ramo de flores* pie de nacar, sándalo, coco, hueso, otros de plumas, sin ramos muy finos y otros de varillas estrechas, anchas, ordinarios y finos, desde el insignificante precio de 15 cuartos al de 60 reales uno.

Editor responsable.—D. Juan García de Paredeas.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Por el Editor.  
Juan Avadas